

BE-A0523_723713_806995_FRE

Inventaire des archives de la seigneurie de Bagnée, 1787



Het Rijksarchief in België
Archives de l'État en Belgique
Das Staatsarchiv in Belgien
State Archives in Belgium

This finding aid is written in French.

DESCRIPTION DU FONDS D'ARCHIVES:.....	3
Consultation et utilisation.....	4
Conditions d'accès.....	4
Conditions de reproduction.....	4
Histoire du producteur et des archives.....	5
Producteur d'archives.....	5
Nom.....	5
Historique.....	5
Archives.....	5
Contenu et structure.....	6
Sélections et éliminations.....	6
DESCRIPTION DES SÉRIES ET DES ÉLÉMENTS.....	7
Seigneurie de Baugnée.....	7

Description du fonds d'archives:

Nom du bloc d'archives:
Seigneurie Baugnée

Période:
1787 - 1787

Numéro du bloc d'archives:
BE-A0523.8384

Etendue:

- Dernière cote d'inventaire: 1.00
- Etendue inventoriée: 0.10 m

Dépôt d'archives:
Archives de l'Etat à Liège

Consultation et utilisation

CONDITIONS D'ACCÈS

Tous les documents sont communicables.

CONDITIONS DE REPRODUCTION

Les documents peuvent être reproduits selon les tarifs ¹et règlements appliqués par les Archives générales du Royaume et Archives de l'État dans les Provinces.

1 Voir arrêté ministériel du 25 mai 2018 fixant les tarifs pour des prestations effectuées par les Archives générales du Royaume et Archives de l'État dans les Provinces.

Histoire du producteur et des archives

PRODUCTEUR D'ARCHIVES

NOM

Seigneurie de Baugnée.

HISTORIQUE

Le territoire de Tavier se partage en plusieurs seigneuries : Tavier, Baugnée et La Chapelle qui faisaient partie du duché de Limbourg et Xhos, qui était pays de Liège.

Chacune possédait sa cour de justice. La seigneurie de Tavier appartient au XVe siècle à la famille d'Anthisnes, puis, dès le XVIIe siècle, au baron de Wal et relève de la cour féodale du Limbourg. Le baron de Baugnée possédait la terre du même nom qui passa ensuite, par héritage, au XVIIIe siècle et jusqu'à la fin de l'Ancien Régime, à la famille de la Biche. La seigneurie de La Chapelle appartient dès le XVe siècle et jusqu'à la fin de l'Ancien Régime aux Berlaymont et relevait de la cour féodale de Limbourg. Quant au comte de Méan, il fut le dernier seigneur de Xhos. Cette seigneurie avait appartenu au XVIe siècle aux Brialmont, puis aux de Glimes. La Chapelle. Xhos dépendait du ban d'Ouffet. Le chapitre de Saint-Martin à Liège y possédait une cour de justice. Le 11 novembre 1738 le prince évêque détache Xhos du ban d'Ouffet et engagea la seigneurie ².

ARCHIVES

Le n°1 du présent inventaire a été versé par la commune de Tavier aux Archives de l'État à Liège le 9 mars 1964.

2 B. DUMONT, Guide des fonds et collections des Archives de l'État à Liège, t. III, Bruxelles, 2012 (Archives générales du Royaume. Guides 79), p. 221.

Contenu et structure

SÉLECTIONS ET ÉLIMINATIONS

Aucun article n'a été éliminé.

Description des séries et des éléments

1	SEIGNEURIE DE BAUGNÉE Matricule cadastrale. 1787.	1 volume
---	Déclaration de propriétés foncières. 1797.	